

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José viernes 24 de noviembre de 1905

NÚMERO 1197



JARDINERIA "LA FLOR"



DE ALFREDO BRADE

En Chile Perro - 300 varas al Sur de la Soledad

Unica Jardinería Moderna en Costa Rica

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO



MIGUEL ANGEL PEREZ, HABANA, CUBA.

Curado de Escrofulosis con LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Aire impuro, malos alimentos, vestidos inadecuados y habitaciones húmedas son causas comunes de la Escrófula. Pero la causa más frecuente de este mal (del cual á la tuberculosis no hay nada más que un paso) es la constitución delicada que muchas criaturas heredan al nacer.

Un niño afectado de escrófula necesita una alimentación rica en substancia animal y mineral que le suministre carnes y fuerzas para expeler fuera del sistema la causa del mal. Los alimentos ordinarios son insuficientes para nutrirle y hay que completar entonces la nutrición con la Emulsión de Scott, que suministra á las criaturas con mano pródiga la grasa que favorece el desarrollo de los tejidos vivientes y la substancia mineral que forma la materia plástica de los huesos y los nervios, limpiando la sangre de sus impurezas.

Es por esta razón que la Emulsión de Scott es considerada y recetada por todos los médicos del mundo como el Específico de la Escrofulosis.



Precaución Necesaria. — No se confunda la Emulsión de Scott con otros preparados que se ofrecen como similares. La Emulsión de Scott es la única emulsión verdadera, la única que no se separa, no se enrancia, ni quema la boca, ni fermenta en el estómago. Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado áuestas."

Las Tabletas de Croscota de Scott & Bowne y la Emulsión de Scott Legítima constituyen el mejor tratamiento de la tuberculosis en todas sus manifestaciones.

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de cedro amargo Caoba Poebote Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una gran existencia de tabloncillo y tabilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, timones, timones y paralelos. Reglas cortadas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.

Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLFF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

GRAN FABRICA DE MUEBLES NIKANOR VALVERDE & COMPANIA

Situada en el puente della Fábrica

Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de máquinas que permiten elaborar todas las manufacturas del ramo á precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Se hacen trabajos de Tapicera y colchonera.



ATACA CUANDO MENOS SE ESPERA

No puede saberse el momento en que le ha de atacar á uno un dolor en las regiones dorsales. Todo el mundo padece á ocasiones más ó menos de dolores dorsales ó de espalda como consecuencia de abuso de los riñones y de hacer demasiado excesivas sus tareas. Muchas son las formas en que se abusa de los riñones. El uso extremado de estimulantes y bebidas alcohólicas, la cerveza aún el té y el café afectan los riñones; todo el que su empleo ú oficio le oblige á estar en una posición inclinada; toda injuria á los tendones ó ligamentos de la espalda; el permanecer parado todo el día son estas diversas maneras de abusar de los riñones. Un resfriado, una caída ó una pisada en falso son propensos á afectar los riñones, con los consiguientes sufrimientos en una forma ú otra. Nunca se sabe de antemano cuando los riñones van á enfermarse, pero para su curación existen.

LAS PÍLDORAS DE FOSTER PARA LOS RINONES

Remedio que nunca falla en complicaciones de los riñones. Eficaz para toda forma de dolor dorsal, trastornos urinarios, retención de la orina ú orinar con demasiada frecuencia ó á retazos, ardientia en el conducto al orinar; toda afección de los riñones ó vejiga así como también para la peligrosa diabetes, la hidropsia y el Mal de Bright.

Del señor Juan de Melo, distinguido jurisconsulto y hombre que ha sido de notable prominencia en el Magis, terio de la isla domiciliado en la calle de Aguiar Núm. 35- Habana, Cuba.

"El mérito de las Píldoras de Foster para los riñones se manifiesta desde el momento en que empiezan á tomarse. Según me han informado conocidos de aquí mismo de la Habana que padecían de dolores de espalda y en los riñones, han logrado curarse con el uso de estas píldoras. Mi esposa también las ha usado con buen éxito; ha tomado dos pomos de dichas Píldoras de Foster para los riñones y la han tenido en una completa curación. Destruyeron la piedra de los riñones y hacen que el paciente recobre las fuerzas perdidas, como me consta que ha sucedido en el caso de muchos que las han tomados. Póngote á recomendar á los que sufren de achaque análogos á los de mi esposa en la creencia de que como ella alcanzará una pronta duración con el uso de estas píldoras."

NOTA.— Enviaremos una muestra gratis, franco de portes desde Buffalo, á quien nos prescribais solicitando.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Foster-McClellin Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

AL PUBLICO

De hoy en adelante queda mi hijo político don Juan José Freses competentemente autorizado para la libre y franca administración de mis bienes. Cartago, noviembre 8 de 1905.

JOSEFA. P. V. DE CODERO.

CAL DE CONC...

En mi Funeraria sito en la Plaza de Ganado, vendo cal por mayor á precios sin competencia. Se mandará á domicilio en esta ciudad, avisando anticipadamente.

ENRIQUE AZOFEIFA.

ADVERTENCIA

Pasado el período de discusión de la campaña electoral presente, sin cambiar en absoluto su táctica de cultura y de decencia que debe ser la norma de la prensa en todo el mundo, EL DERECHO continuará presentando su contingente en pro de la causa de la justicia y de la razón que es la causa del pueblo.

Si en lo más ardoroso y reñido del debate que acaba de pasar esta hoja no traspasé los límites que desde un principio se fijó, ahora que se trata de conservar y mantener los derechos conquistados hasta que estén confirmados con el ascenso al Gobierno de la causa popular el 8 de mayo de 1906, no cambiará en absoluto de conducta.

En lo sucesivo toda colaboración para esta hoja será solicitada. La Dirección se reserva el derecho de corregir ó rechazar del todo los trabajos que se le remitan.

“EL DERECHO”

Director y Editor
Manuel Castro Q.
Administrador
Rubén Méndez

SILUETAS

XV

Continuamos y continuaremos en esta sección publicando nombres de entusiastas miembros de la UNIÓN REPUBLICANA que mantienen en su alma el fuego vivo del patriotismo y que trabajan entusiastas por el éxito indudable de esta alta expresión de civismo costarricense.

- Mario Carvajal
- Casimiro Segura
- Francisco Mejía
- Nemensio Rodríguez
- Eliseo Rodríguez
- Rafael Mejía
- Andrés Córdoba
- Eulogio Villegas
- Ramón Montero C.
- Marciano Jiménez
- Claudio Montero
- Rosendo Cambronero
- Rosendo Segura
- José Vargas
- Rafael
- Manuel
- Juan Arguedas
- Manuel C. Arroyo
- Cirilo Benavides
- Francisco Bogantes
- Cecilio Bogantes E.
- Basilio
- Manuel Bolaños E.
- Agustín
- J. Benjamín Bogantes
- Víctor
- Jenaro Cartín
- Luis Calvo
- Pablo Carvajal
- Edmundo Campos
- Francisco Chaves
- Eleodoro Espinosa
- Manuel
- Domingo
- Francisco Fernández R.
- Juvenal Fonseca
- Santiago Guerrero
- José María Herrera
- Tomás
- Jeremías Lépiz
- José Joaquín Murillo
- Francisco Monje
- Joaquín Murillo Q.
- Francisco Orozco

- Lino Palma
- Macedonio Quesada
- Jenaro
- Manuel
- Luis
- Manuel Rivera
- Juan
- Jenaro Rojas
- Eulalio
- Jesus Solano
- Ramón Soto
- José
- Wenceslao Soto
- Cipriano Soto Ch.
- Jacinto
- Justo Solís
- Manuel Sosa
- Manuel Salas
- Juan Solano C.
- Juan Solano A.
- Juan Sánchez
- Rosendo Sandoval
- Jesús Víquez
- Roberto Villegas
- Aquiles Vargas
- Antonio
- Valeriano
- Rafael Varela
- Domingo Vega
- José Varela
- Pedro Vargas G.
- Francisco Varela
- Justo Vargas
- Cornelio Varela
- Jenaro Villegas
- José Víquez G.
- Ricardo Villegas
- Alejandro Zamora
- José Zamora M.
- Alberto Zamora S.
- Víctor Zamora
- Pedro Zúñiga
- Jesús
- Arturo Zumbado
- Juan Pedro Camacho
- Melchor Vargas
- David Sánchez
- Miguel
- Calixto Acuña
- Silviano Sánchez
- Diego Valerio
- Nicolás
- Asiselo Arroyo
- Manuel
- Juan G. Lobo
- Manuel
- Felipe Ruiz
- Eloy Vargas
- Gabriel Arroyo
- Cirilo Chacón
- Manuel Miranda
- Ramón Campos A.
- Pedro Montero U.
- Atanasio Villegas
- Esteban Gómez
- Delfino Cerdas
- Juan Cerdas
- Juan Hernández
- Gabriel Ugalde
- Daniel Calvo
- Fermín Cascante
- Secundino Zárate
- Elías Villegas
- Evaristo Villegas
- Francisco Villegas C.
- Damián Jiménez
- Francisco Zumbado A.
- Zacarías Zumbado
- Ramón Montero
- Ramón Pérez P.

SUETOS

Novela
Nítidamente impresa en los talleres de la Tipografía Nacional,

y con una cortés dedicatoria del autor, hemos tenido el gusto de recibir EL PRIMO, novela escrita por don Jenaro Cardona.

Con anterioridad hemos sido impresionados con referencias encomiásticas para ese libro, ahora lo leeremos y oportunamente publicaremos el juicio que acerca de él formemos. Damos las gracias á su autor por el obsequio.

El contrabando

Resultó ser tortas y pan pintado: unos rifleitos, calibre 38, de cacería, enviados á una señora de Greytown

Caro cuesta al país la broma.

Economía

“La Mueca” ofreció gratis sus servicios para publicación de programas y demás de las fiestas á la Municipalidad, pero es seguro que no acepta. Es más económico pagar á los periódicos cletos para que presten esos servicios.

Candidatura

No hemos sabido si aceptó ó no don Rafael Iglesias la candidatura que el cletismo le ofrece. Lo único que podemos asegurar es el desbande de ese partido en diversas direcciones. ¡Cuántas ilusiones perdidas! Estos, FABIO, ay dolor!

Política alta

EL DERECHO tiene orgullo en manifestar que nunca se tragó el anzuelo gordo.

Don Cleto no ha sido más que un candidato “mientras tanto.”— El verdadero candidato cletos ha de salir después, *ya lo veredes*. Y los cletistas, *disciplinados*, lo aceptarán. Don Cleto pronto habrá concluido su función. El otro, el que vendrá en lugar de él, dos nombres tenemos para llenar el puesto.

Examen

El de Internacional en la Escuela de Derecho, fué muy lucido, sobresaliendo en él especialmente los jóvenes don Jorge Guardia y don Elías Leiva.

Felicitemos á los estudiantes y á su inteligente y modesto profesor el Licenciado don Francisco Echeverría García.

Nueva faz de la caridad en Alemania

Alemania puede dar quince y raya á todas las naciones del mundo en lo referente á la práctica de la caridad en forma nueva y original.

Sin ir más lejos, y para probar lo dicho, ahí está el pueblo de Haschmann, donde se ofrecen todos los años varios premios en metálico para los hombres que se casan con las mujeres más feas del pueblo ó que tengan alguna falta física, como las mancas, las cojas, las tuertas, etc., y también á los que se deciden á unirse con aquellas damas que hayan pasado de los cuarenta años y reunan precisa condición de haber sido engañadas dos veces por sus novios anteriores.

El dinero para estos premios lo dejó un ricachón, que sin duda estaba convencido de que la belleza es deficiente.

adquisición. De las rentas que produce el capital que dejó el donante para este objeto, se dan premios de cien pesos á los que se casan con mujeres feas; y de ochenta á los que llevan al altar mujeres lisiadas. A las cuarentonas engañadas un par de veces se les da una dote de sesenta duros, ó más, á juicio de los administradores de la fundación.

Estos señores tienen amplios poderes para aumentar la cantidad del premio ó dote cuando se trata de mujeres extraordinariamente feas y con defectos físicos al mismo tiempo.

Juicio

Muy pronto publicaremos algunas notas críticas que nos ha ofrecido un amigo nuestro, referentes al proyecto del Código de Procedimientos Penales que se está publicando en “La Gaceta” y el cual nos dicen ha sido elaborado por varios señores abogados.

Por todos conceptos

El Dr. Jesús Rodríguez, médico y farmacéutico de Zacatecoluca, Salvador, escribe á los señores Scott y Bowne:

“Pocos descubrimientos habrán dado mayor bien á la humanidad que el que la “Emulsión de Scott,” que ustedes preparan con el aceite de hígado de bacalao y los hipofosfitos de cal y sosa, tanto por su homogeneidad y duración como por su sabor, olor y asimilación.

Como farmacéutico siempre fué uno de los principales medicamentos que hacía venir de Nueva York, para el surtido de la Farmacia que tuve trece años en esta ciudad.

Y como médico la he empleado con buen éxito en todos los casos de tuberculosis, escrófula, anemia y raquitismo, porque al buen sabor une el ser soportable al estómago; y he conseguido con ella que los enfermos la tomen por largo tiempo, hasta lograr, por lo menos, aliviarlos en sus dolencias.

Felicitación

La dirigimos á la muy inteligente institutriz señorita Fidelina Brenes, por el brillante resultado de su clase, obtenido en su examen de hoy. Ese examen fué un verdadero acontecimiento; el despejo y facilidad de los pequeños examinandos acusan una laborabilísima en su maestra. Algunos padres de familia piensan pedir al Superior que esa distinguida maestra continúe siendo la institutriz de sus niños en el próximo año, esto es, que la asciendan al año inmediato superior. Muy digna de tal ascenso es la señorita Brenes, y muy justa es la aspiración de los padres de familia.

Para El Salvador

partirá en breve nuestro particular amigo y correligionario don Santiago Gutiérrez V. Nosotros le deseamos feliz viaje y grata permanencia en aquella República, donde le recibirán como antes, con muestras de simpatía y amistad sincera; pues el amigo Gutiérrez se ha hecho acreedor á un puesto en aquella sociedad que ha mirado en él al caballero cumplido y laborioso.

Revista ilustrada

Durante las fiestas cívicas que se celebrarán el mes próximo en esta

ciudad, publicará el poeta y chistoso escritor don Aquileo J. Echeverría, una revista ilustrada con el nombre de Bocaccio.

No dudamos que esa publicación dará muy buenos ratos á los amigos del chiste culto y del verso ameno.

¿Qué significación tiene un periodista?

Cuando tomo en mis manos un periódico, cuando recorro sus columnas, cuando considero la diversidad de sus materias y la riqueza de sus noticias, no puedo menos que sentir un raptó de orgullo por la época en que ha resplandecido el periodismo y á la vez compasión hacia los siglos que no conocieron este portento de la inteligencia humana: la creación de todas las creaciones.

Todavía comprendo sociedades sin máquinas de vapor, sin telégrafos, sin las mil maravillas que la industria moderna ha sembrado en la vía triunfal del progreso, ornado de tantos monumentos inmortales; pero no comprendo una sociedad sin ese libro inmenso de la prensa periódica, en la cual se registran por una legión de escritores que debían ser sagrados para los pueblos, vuestras angustias, vuestras vacilaciones, vuestros temores y los grados de perfección que vamos alcanzando en la obra de realización ideal de la justicia sobre la faz de la tierra.

Yo comprendo hasta la vida monástica, hasta el aislamiento de un hombre que renuncia la dilatación de la inteligencia en la sociedad y la expansión del corazón en la familia, para consagrarse á Dios, á la ciencia, á la caridad, á la meditación, al ocio si se quiere, en una de esas islas morales que se llaman monasterios. Pero no comprendo que ese hombre renuncie á leer un periódico; á pensar diariamente con el cerebro de toda la humanidad, á sentir con el corazón de todos los hombres, á mezclar su vida en el océano de la vida humana, viéndolo correr sobre sus alas el viento de todas las ideas. Los antiguos chinos tenían una institución portentosa, una institución de historiadores. Encerrados en un palacio y circuidos de jardines se consagraban los historiadores chinos á escribir los hechos diarios con la severa majestad, propia de los jueces del tiempo de los dispensadores de la inmortalidad...

Pues bien, yo digo que los pueblos moderados debían de una manera análoga honrar á los periodistas. Importa poco la pasión de partido, sin la cual acaso no se comprenderá esta obra portentosa, que como todas las obras humanas, ha menester para moverse el vapor de una gran pasión.

EMILIO CASTELAR

TOBIAS ZÚÑIGA MONTÚFAR,
Notario Público
Oficina del Licenciado don Luis Castro Ureña
2a. Avenida Oeste, número 154

OFICIAL

HACIENDA Y COMERCIO

Traslada al puesto que dejó vacante el 2º Chequeador y Auxiliar del Tenedor de Libros de la Aduana Principal, por fallecimiento de don Adalberto Herrera, á don Ricardo Toledo, quien tendrá á su cargo solamente las funciones de Auxiliar del Tenedor de Libros de dicha Aduana, con prescindencia de todo trabajo relacionado con las atribuciones de Chequeador. El señor Toledo devengará mensualmente un sueldo de Ct. 100-00

—Nombra para sustituir en el puesto de auxiliar de la Contaduría Mayor que desempeñaba don Ricardo Toledo, á don Manuel Ricardo, quien tendrá el carácter de Contador Auxiliar del Tribunal de Cuentas, con el sueldo mensual de C. 125-00.

—Nombra para Auxiliar 2º del Departamento de Paquetes Postales, en sustitución de don Manuel Ricardo, quien pasa al desempeño de otras funciones, á don Jenaro Castro Méndez.

—Que se considere y afores como aceite de olivas ordinario, el que tuviere una acidez calculada en aceite oleico mayor de 1½%, por cuanto que los análisis de aceites son los que ofrecen mayores dificultades, y que estando clasificado el aceite de olivas en fino y ordinario, según decreto de 25 de julio de 1902 se presentan de continuo dudas en cuanto al aforo de ese artículo, por no estar indicada la base para hacer prácticamente la distinción.

Calzado Americano

para señoras, hombres y niños -
Carnot francesa y española,
Cosidos y clavados
Roberto Sánchez

Corresponsales

Notas de San Ramón

Una verdadera paz octaviana reina en este laborioso y progresista cantón; la política pasó, no dejando más huella que las generales simpatías de los Partidos triunfantes.

Gran actividad se nota con motivo de las elecciones municipales. De esta vez tendremos una Corporación que encarne bien los intereses e ideas del pueblo, cuales son: economía, progreso bien entendido, buena administración y aptitudes para el desempeño de los cargos de empleados que bajo la regencia del Municipio están.

Se ha organizado un nuevo centro de reunión que lleva el nombre de "Club Ramonense". Cuenta ya con 32 socios, y se hacen todos los preparativos para instalarlo á principios del entrante diciembre. Pronto daremos datos acerca de esta interesante asociación.

Se ha hecho un memorial para la Corte Suprema de Justicia pidiendo á don Alfredo Rodríguez como Alcalde de este cantón en el próximo período, y lo cubren numerosas firmas.

Nuestro amigo don Jenaro Vargas pronto contraerá matrimonio con una simpática señorita de esta sociedad. Felicidad les deseamos.

Corresponsal

San Ramón, noviembre 20 de 1895

Necrología

Acaba de fallecer en ésta, después de penosa enfermedad, el honrado y apreciable republicano don Anselmo Arroyo, honorable miembro de la actual Municipalidad.

Deja Arroyo un vacío, el cual debe ser ocupado por un hombre de sus condiciones; y deja también una apreciable y numerosa familia sumida en justísimo dolor, por tan irreparable pérdida.

Yo, interpretando el sentimiento de este pueblo republicano, envío á la desconsolada familia del finado, en su nombre y en el mío, el más sentido pésame, y le hago presente el deseo de que Dios mitigue su pena.

Un Corresponsal.

San Rafael de Heredia, noviembre 23 de 1905.

Los exámenes de San Antonio

Nuestro público se muestra satisfecho con el promedio obtenido en los exámenes escolares de fin de año, practicados en estos días, y está también altamente agradecido de los esfuerzos de los señores maestros, los estimables hermanos y por mil títulos recomendables, don Arturo y la señorita Anita Solano, en pro de la juventud estudiosa.

Nunca habrá con que remunerarles sus humanitarios beneficios. Nuestros hijos tendrán de ellos buen recuerdo para el porvenir y un ejemplo en sus costumbres; por eso es que en honor al mérito nos proponemos indagar á nuestros lectores del progreso que alcanza un pueblo con elementos de la talla de los señores Solano, obreros de la enseñanza costarricense, que tienen una vez más comprobada su buena fama de educacionistas.

Vayan nuestras felicitaciones para el pueblo de San Antonio, por el triunfo alcanzado, y á los cumplidos preceptores, los laureles á que se han hecho acreedores por su provechoso trabajo durante el año lectivo.

El Corresponsal X.

Escasú, noviembre 20 de 1905.

Noticias del exterior

POR CABLE

Madrid, 23.—Se ha presentado al Congreso el presupuesto de gastos. Calcúlase en 965.000.000. Ingresos 1.001.000.000.

Valparaíso, 23.—Avisa un despacho de Santiago que los católicos fanáticos asaltaron una iglesia protestante. El pastor ha pedido la protección de las autoridades.

Anuncia el Ministro de Hacienda que el déficit del año 1906 alcanzará á 23 millones de pesos.

Panamá, 23.—Parece que los ingenieros americanos están en duda acerca de la forma que se debe dar al Canal. El ingeniero en jefe encargado de la obra, Mr. Stevens, favorece la construcción con exclusas. El otro día dijo á un amigo: "Si se resolviera sobre la construcción de un canal al nivel del mar, se debiera encargar el trabajo á un joven de 20 años de edad, pues un hombre de mayor edad no vivirá lo suficiente para completar la obra".

Copenhague, 23.—La ceremonia de presentar solemnemente el trono de Noruega al Príncipe Carlos de Dinamarca, dilató solamente 20 minutos. Presentó un espectáculo muy brillante. Asistieron todos los Príncipes y Princesas y sus respectivos séquitos, el Cuerpo Diplomático y los funcionarios del Alto Tribunal. En un discurso que dilató 3 minutos, el Presidente Berner invitó al Príncipe Carlos á aceptar la corona de Noruega. El Rey Cristián, en otro discurso de igual brevedad, lo aceptó en nombre de su nieto. La conclusión de la ceremonia se señaló con el disparo de

una real salva. La inmensa concurrencia que rodeó el Palacio vivió con entusiasmo los nuevos soberanos cuando marcharon en el real coche dorado.

Petersburgo, 23.—Con el fracaso de la huelga los cabecillas de los rojos dicen que ahora dedicarán sus energías á la organización de una huelga general política para sostener el programa revolucionario. Una vez reunida la Asamblea, se llevará con más actividad la propaganda entre los militares. Pretenden los jefes tener organizados á los aldeanos en 5 distritos de la provincia de Kharkoff, habiéndose éstos ofrecido á no trabajar á los hacendados.

Una vez declarada la huelga, los cabecillas excitarán al proletario á conseguir armas y á luchar por sus derechos. Se sigue con intenso interés el progreso de la lucha que se está verificando en el Congreso de zemtvos de Moscou. La cuestión principal es si los zemtvos cooperan con el Gobierno y cuáles serán sus condiciones. Probablemente la lucha suprema comienza cuando presenten su resolución los alcaldes Robesky y Rucheroff, de las ciudades de Saratoff y Kharkoff, respectivamente, en la cual proponen la cooperación con Witte para conseguir la pacificación general del país, anterior á la introducción de las reformas, entendiéndose que los portadores se dejarán á la asamblea nacional. Urgen los partidarios de esta idea que á no ser que tranquilice el país, el Gobierno estará obligado á adoptar nuevas medidas reaccionarias.

Varsovia, 23.—Los cónsules extranjeros se han dirigido á las autoridades pidiendo protección para los residentes extranjeros, debido á las condiciones precarias que existen. De Lodz avisan que en la iglesia católica de la Santa Cruz, la autoridad militar arrestó 200 de los concurrentes, por haber estado cantando canciones patrióticas dentro del edificio. Cuando los soldados llegaron á la calle, Mikalavik, con sus prisioneros, el populacho increpó á los oficiales. Estos dieron orden de disparar, dando por resultado una mujer y dos hombres muertos y cuatro heridos.

Odesa, 23.—La situación de la ciudad está otra vez intranquila. Amenaza recrudescencia de los desórdenes por los llamados realistas. Rumórase que entre la tropa existe un espíritu receloso. La colonia británica celebró conferencia hoy bajo la presidencia del Cónsul. Se convino que á la primera señal de desorden, se reunirían en el Consulado para exigir que la autoridad mande una guardia á dicho punto, y en caso que se negara á hacerlo, los varones de la colonia organizarán una guardia compuesta de sus propios miembros, que conducirán la colonia á bordo de buques ingleses surtos en el puerto. El Cónsul británico pidió hoy un pasaporte colectivo para toda la colonia. Los Cónsules americano, austriaco é italiano, proponen adoptar la misma medida.

Berlín, 23.—Un mensaje de Trotha que se recibió en el Ministerio de la Guerra, anuncia la muerte de Hendrik Wittboi, caudillo de la rebelión hotentote. Resultó su muerte de grave herida que recibió durante el ataque al convoy alemán, el 29 de octubre. Se ha reemplazado con su hijo Hisaac.

Washington, 23.—Si se mantuviera la misma rapidez en la construcción en los astilleros de este país, que hasta la vez se ha mantenido, se agregarán dentro de un año á la armada 7 acorazados grandes, 4 potentes cruceros acorazados y 2 cruceros protegidos.

DE LAS FABRICAS LA MEJOR

BUSQUE LA DE CALZADO DE ROBERTO SANCHEZ

Pida hormas americanas, españolas, francesas ó cualquiera de las que están en moda, para señoras, caballeros y niños.

Solicite en la Zapatería de ROBERTO SANCHEZ

— las pieles más finas y consistentes —

Con poco dinero se consigue

un par de zapatos de inmejorable calidad

DIRECCION:— Avenida Central O; frente al Mercado y contiguo al Mr. Asch.

La afamada fábrica de calzado

— cuyos precios son los más bajos: —

EL ACORAZADO

de
BERTHEAU & Co.



Continúa realizando calzado de inmejorable fabricación y de las más resistentes pieles. En sus grandes almacenes hay calzado de amarrar, de abotonar y de elástico, desde el número más grande hasta el más pequeño; desde \$ 12-00 hasta \$ 2.00 el par.

¡ Zapatos cosidos !!

SAN JOSÉ.—C. R.

EL ELIXIR DE LOS REVERENDOS

PADRES JESUITAS

Purifica la sangre por dañada que esté

Dosis que debe tomarse: 3 cucharaditas al día en agua ó en vino, para los adultos; la mitad de esa dosis se aplica á los niños

Lo venden en San José de Costa Rica los señores Jiménez & Compañía en la BOTICA DE LA VIOLETA.

EL ASERRADERO DEL MOJON

situado 300 metros al Este de la Plaza del barrio de San Pedro del Mojón, entre la carretera nacional y el Ferrocarril del Atlántico, á pocos pasos del tranvía Eléctrico, ha unificado en un solo local sus talleres, bodegas de depósito, patios, oficina y dependencias. Los órdenes pueden dirigirse al mismo aserradero ó al infrascrito, representante de la Empresa. Suministra maderas en bruto, labradas ó como se quieran procedentes de los centros madereros más acreditados del país.

ESPECIALIDAD:—Pisos y vigas de madera de Dota

Se compra laurel, sea en trozas ó en piezas aserradas, á los mejores precios del mercado, lo mismo que otras maderas ecogidas de la región del Atlántico. Los envíos pueden hacerse por ferrocarril directamente al switch del aserradero.

San José, 28 de octubre de 1905.

MARCO TULIO PEREZ

"LA COMERCIAL"
Grán Fábrica de Fideos uso Génova

De la Compañía

BERTOLINY Y MONTEVERDE

5ª AVENIDA OESTE

San José de Costa Rica, A. C.

Será atendido con puntualidad todo pedido que se nos haga dentro de la capital.

LA PESA no deja qué desear.

Este establecimiento es el que más barato vende, tanto al por mayor como al menudeo.

La clientela es la mejor recomendación

6ª calle, Norte.

Octubre 1905

